

# La Almudaina

	PTAS.	CTS.
España . . . . .	1	25
Extranjero (Unión Postal) . . . . .	2	50
Ultramar . . . . .	1	50

Número suelto . . 5 cts.  
Id. atrasado . . 10 .

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

**Se alquila.**—Un primer piso situado en la calle de Bosch número 14, que además de reunir todas las condiciones apetecibles, tiene un local apropiado para una industria de calzado, con todas las dependencias necesarias.  
Darán razón en el primer piso del número 4 de la misma calle.

**Almacenes Montaner**  
SINDICATO 2 A 10  
Grandes rebajas de precios por final de temporada.

**Almacenes Montaner**  
SINDICATO—2 A 10

## Noticias teatrales

Dícese que Lopez Silva, Fernandez Shaw y Chapi están arreglando un sainete lírico titulado *La Chavala*.  
Pronto se estrenará en el teatro Lara de Madrid el juguete cómico titulado *La Victoria del general*.

En el teatro de la Princesa se estrenó el día 15 una obra titulada *Portafolio de Valencia*. El éxito fué muy bueno.

Los autores del libro señores Tous y Fé, y el de la música, maestro Peydró, fueron aplaudidos.

Hubo que repetir tres números de la partitura.  
También fueron aplaudidas las decoraciones de los señores Alós, Pinazo y Orozco.

Cortamos de un periódico de Sevilla.

«Como ya dijimos, el sábado 15 dará principio á sus tareas en el teatro en San Fernando la compañía que dirige el ilustre señor Emilio Mario y en la que figura Carmen Cobeña.

Rindiendo culto al hermoso Teatro español, el director de la compañía ha tenido el buen acuerdo de elegir para el debut de aquella la admirable comedia de Lope de Vega *La niña boba*.

Mario se presentará al público probablemente con *El curru de Longueval*, obra en que el insigne actor hace prodigios.»

Los periódicos franceses, al dar cuenta de la brillante *tournee* que está haciendo Ivette Guilbert por varios departamentos de aquella República, dicen que, á otra noche de debutar la *divette* en Saint-Etienne, se apercibió de que en varios sitios de la población se vendían unos *couplets*, en los que se la ponía de vuelta y media.

Su empresario se incomodó, temiendo que el público se retrajese y no acudiera al teatro, más la Guilbert, después de cantar aquella noche varios *couplets*, pidió permiso para cantar el que se le había dedicado y, una vez concedido, le dió á conocer ella misma.

Aunque la letra era aún más picante que la de los que suele cantar (y conste que éstos lo son mucho), el triunfo de la *cara divette* fué loco, hasta el punto de que todas las noches se ve precisada á cantarlo.

La mala intención del anónimo autor del *couplet* no ha resaltado; pues lejos de perjudicarla, la ha hecho ganar unos miles de francos.

Después de una serie no interrumpida de triunfos, Eleonora Dusse dió la semana última su función de despedida, representando *La Femme de Claude*, obra en la que, según opinión unánime de la prensa francesa, raya á una altura no igualada por alguna otra actriz en la actualidad.

Sarah Bernhardt ha aceptado una comedia en cuatro actos, titulada *Attentat*, original de Romain Coolus, que estrenará en la Renaissance después de la de Domay, *L'Affranchie*.

Sin duda alguna el don de la temporada del teatro de la Princesa será el

estreno de la obra *La corte de Napoleón*, traducido de la notable comedia de Sardou y Morán titulada *Madame San Gene*.

Estos dos notables escritores hicieron una *révolucion* en París el año 93 con su obra *Madame San Gene*. Era una sátira mordaz del imperio neoleónico. Los autores hacían desfilar, ridiculizándola, toda la corte de advenedizos del guerrero Bonaparte, gentes que debieron su encumbramiento á la revolución y que después renegaban de ella.

La obra, al mérito literario, añadía el de la visualidad, el del lujo de detalles con que fué presentada: ostentación maravillosa de las riquezas de que hicieron gala los altos personajes que habían venido de tan bajo.

Cómo ha estado tanto tiempo sin ser traducida á nuestro idioma la obra de Sardou y Morán, no se explica más que por el extraordinario gasto que exige el representarla.

Lo cierto es que Palencia se ha decidido, y que para ello «ha echado el resto».

Pidió á París figurines y fotografías. La magnífica colección que de éstas posee la Infanta Isabel, entusiasta de todo cuanto al arte se refiera, fué proporcionada á Palencia por S. A. sin oponer el menor obstáculo, y hoy ya la *Mandeme San Gene*, traducida con el título de *La corte de Napoleón*, solo espera para presentarse ante el público la conclusión de innumerables detalles necesarios para la belleza armónica del conjunto.

Hay uno que dice mucho en favor del linajado aristócrata señor duque de Tamames.

Palencia no encontraba mobiliario apropiado á la verdad histórica, rigurosa, con que se ha propuesto presentar la obra, y el duque de Tamames, en rasgo que le honra muchísimo, ha cedido sus preciosos muebles, pleno Imperio, que adornarán el despacho de Napoleón y la casa de la marquesa *Madame San Gene*, en el acto de la recepción.

La obra consta de un prólogo, cuya acción pasa el día de la toma de las Tullerías, y tres actos, que se verifican diez y ocho años después.

Decorado nuevo, vestuario riquísimo, rigurosa exactitud histórica en los detalles y un libro como de Sardou y de Morán.

Nada tiene, pues, de extraño que todos confíen en el éxito, que haya entusiasmo en todos y que se aguarde

con impaciencia el estreno de *La corte de Napoleón*, que se verificará seguramente del 25 al 30.

El juguete cómico *El dinero de San Pedro* de los señores Mario (hijo) y Sandoval estrenado en el teatro de Lara, fué bien acogido por el público el cual nó cesó de reír en toda la noche.

La obra es una serie de escenas sin orden ni concierto, hechas con procedimientos inverosímiles ó mejor dicho una sucesión continua de situaciones propias para una pantomima de circo.

En el teatro de la Comedia se estrenó el día 14 el juguete cómico del maestro Rey titulado *El maestro de armas*.

Respecto á la obra dice el revistero de teatros de *El Heraldo de Madrid*:

«Como inocente, si que lo es el asunto de *El maestro de armas*; pero, en cambio, está la obra muy bien versificada, como tiene situaciones cómicas y no carece de gracia, pudo salir fácilmente á flote, cosa sumamente extraordinario por tratarse de un juguete en el que no hay ni una mala bengala, ni una decoración á todo foro, ni siquiera un coro de vírgenes vestidas de riguroso *cutis*, que es lo que priva en estos tiempos de modernismo.

El maestro Reig ha compuesto para *El maestro de armas* una música muy agradable, bien instrumentada, y, sobre todo, perfectamente adaptada á las situaciones.»

## Dualismos en la insurrección

El año pasado publicó el señor Azcárate un artículo notabilísimo, examinando los tres dualismos en que se descompone la fuerza armada de la insurrección.

Vamos á recordarlos y á reproducir parte de lo que decía á este propósito el sabio profesor de Derecho Público.

Importa mucho tenerlo siempre en cuenta para conocer las diferentes maneras con que ha de actuar el nuevo régimen para someter la rebeldía y las esperanzas que legítimamente se pueden poner en la paz.

El señor Azcárate, comentando unas palabras del señor Cánovas, lle-

nas de fé en el éxito de las reformas que «deberían procurarnos el valioso concurso de Europa y de América, decía lo siguiente que supone un profundo estudio de la cuestión:

«—Las reformas habrán de producir en el campo de la insurrección el efecto de distinguir lo que ahora está confundido, separar á los que hoy están unidos y abrir una puerta por la que entrarían los rendidos á la fatiga, los temerosos de la mañana, los desengañados y los que se fueron á la manigua movidos ó por una desconfianza que verían era infundada, ó por odio á la dominación de un partido que desaparecerá para siempre de la escena.»

Estas predicciones del señor Azcárate no se pudieron realizar entonces por la sencilla razón de que las patrióticas reformas del señor Cánovas no llegaron á aplicarse; pero tienen hoy una grande y notoria actualidad al implantarse la autonomía, al desaparecer las desconfianzas, al suprimirse la dominación de un partido que representaba el viejo y funesto sistema colonial.

«—Hay en el campo de la insurrección—proseguía diciendo el señor Azcárate—tres dualismos manifestos: uno de blancos y negros, otro de cubanos y extranjeros y otro de separatistas y no separatistas.

«¿Cómo es posible, dada la relación en que en Cuba se halla la población de color con la blanca, que ésta no se recele y vea con grandísimo temor las complicaciones que surgirían al establecerse allí una República democrática á seguida de una guerra, en que aquélla había formado parte tan principal? ¿No tienen muy cerca los Estados norteamericanos del cinturón negro, uno de los cuales, Carolina del Sur, ha acudido recientemente á una superchería para privar del Sufragio á los antiguos esclavos y sus descendientes? Hoy todos son unos delante del enemigo; pero no es difícil darse cuenta de las ilusiones y esperanzas, que entre encuentro y encuentro cruzarán por la mente de los unos y los temores y los sobresaltos que asaltarán á los otros.

«No es menos indudable el dualismo de cubanos y extranjeros. Los hay entre aquéllos, quienes con el bienestar y la felicidad de la isla; pero por ilusos que sean, cómo no han de ver con amarga pena, con dolor imponderable, la ruina y la devastación que se extienden por toda ella y de las

cuales no se repondría en muchos, en largos años, ni aun caminando las cosas á medida de su deseo? En cambio, á los extranjeros importa eso poco ó nada. Si son americanos preocupados que han ido allí á luchar inspirados en la doctrina de Monroe, tal como algunos la entienden, les cuadra aquello de: sálvense los principios y perezcan las colonias y por lo mismo contemplan con los ojos enjutos tanta desolación y tantos desastres. Si son aventureros codiciosos de emociones y también de provechos, claro es que á esos lo que les conviene es que la guerra no acabe, para que no acaben las aventuras y el botín, importándoles poco todo lo demás. Si son gentes que toman parte en la contienda por creer que la independencia es el camino de la anexión, á esos parece de perlas tanta ruina... ¿Cómo es posible que coincidan con los extranjeros, sean soñadores, aventureros ó mercaderes, los cubanos que no pueden querer para su país la ruina casi perdurable y menos todavía que llegue un día á perderse en el seno de otra civilización y de otra raza?

«Y hay otro dualismo: separatistas y no separatistas, ¿Cómo se dirá, es que no son todos lo primero? ¿No lo dicen y proclaman á toda hora y en todas partes? Ciertamente; pero parecemos que cabe aplicar al caso el título de uno de los folletos de Bastiat *lo que ve y lo que no se ve*. Lo que se ve, es el lema de la insurrección, el grito de guerra, la organización de algo á que se llama gobierno. Lo que no se ve es, que muchos blancos, pensando en los negros, y muchos cubanos pensando en los extranjeros, se avienen y resignan á seguir peleando muy á pesar suyo; lo que no se ve es que no pocos han de estar arrepentidos, desengañados y desesos de hallar ocasión propicia de volver á sus hogares; lo que no se ve es que algunos han ido al campo de la insurrección ciegos de ira contra algo que los vejaba y que tenían cerca de sí, sin reparar que aquello que imaginaron protesta contra un partido, era además y en primer término, una rebelión contra la madre patria.»

El señor Azcárate revelaba en ese análisis tan bien hecho que ni aun la misma guerra que es el gran fundente de los odios y las malas pasiones ha podido unir elementos tan heterogéneos. En plena insurrección habla dualismos profundos; cómo no se han de agrandar ahora que la rebelión está

Titubeé en preguntar por mi venerable maestro, el doctor Strong y su esposa; pero mi tía me tranquilizó completamente; Jack Maldón no es más que un fatuo que había tomado muy á la letra las desacertadas alusiones que mistress Markleham hacía continuamente á la afeción infantil de su hija por su primo.

La misma mistress Strong se había apercibido, á la larga, de que estaba comprometida por la ligereza del Viejo General y por la necesidad de distracción que se le atribuía; concluyó por tener una explicación con su madre y su marido, mostrándose bajo un nuevo aspecto á la una y al otro.

Todos los nubarrones se disiparon; Mr. Wickfield confesaba mucho con esta ióven, digna, desde entonces, á sus ojos, de la amistad de Inés.

«Pero Trot, amigo mío, dijo finalmente mi tía, ¿cuándo ireis á Cantorbery?»

«Mañana por la mañana, tía, me procuraré un caballo, á menos que no queráis acompañarme.

«No, respondió mi tía con su precisión un tanto brusca, quiero permanecer donde me encuentro.

«Entonces iré á caballo. No hubiera podido atravesar hoy Cantorbery sin detenerme si hubiera sido otra persona que vos la que venía á ver á Douvres.

«Gracias, querido Trot; pero vuestra *vieja* tía habría esperado esta mañana.

Y esto diciendo, acariciaba mi diestra con sus manos, en tanto que yo miraba el fuego con aire pensativo y melancólico.

Pensativo y melancólico, porque no podía encontrarle allí, tan cerca de Inés, sin sentir renacer los pesares que me mortificaban tanto tiempo hacía.

Me figuraba que mi tía me repetía aun: ¡Ciego! ¡ciego! ¡ciego! y comprendía ahora mejor el sentido de esta palabra.

Cuando levanté los ojos, después de algunos instantes de silencio, noté que mi tía me observaba fijamente; tal vez seguirá el curso de mis pensamientos... ¡me figuro que era tan fácil adivinarlo!

«Encontrareis á su padre con el cabello cano, dijo

El más afable de los hombreritos, más y más animado, prosiguió:

«Mistress Chillip llega á pretender que lo que ciertos hombres quieren llamar su religión, no es más que un pretexto para dar libre curso á su mal genio y á su arrogancia; y, francamente, no podría encontrar en el Nuevo Testamento nada que justifique la supuesta religión de Mr. Murdstone y de su hermana.

«Ni yo tampoco, Mr. Chillip.

«El caso es, caballero, que son muy odiados, y como tienen el arbitrio de mandar al infierno á los que no los aprecian, el diablo tiene numerosos clientes en nuestra vecindad. Con todo, como observa también mistress (Chillip, sufren un castigo continuo, porque están reducidos, á devorar su propio corazón, y deben encontrar este alimento bastante amargo. Y ahora, caballero, vengamos á vuestro cerebro, si me permitis me tome esta libertad... No lo expongais á una excitación excesiva, caballero, os aconsejo.

Merced á la excitación del propio cerebro de Mr. Chillip, no fué muy fácil eludir de nuevo este asunto y seguir la conversación sobre sus negocios particulares, que me contó con una graciosa locuacidad, dándome á entender, entre otros detalles, que se encontraba en el café-fonda de Gray's-Inn, porque venía á Londres á prestar su declaración, como doctor en medicina, sobre el estado de un enfermo que se trataba de inhabilitar desde que un exceso de bebida había alterado sus facultades mentales.

«Os aseguro, caballero, me dijo, que esas comisiones judiciales que piden á los doctores, son con frecuencia un poco rudas. No me gusta ser atropellado; soy en extremo nervioso cuando me traen á mal traer, y si me hablan sin miramientos se exponen á aturdirme. ¿No sabeis que tardé mucho en reponerme del miedo que me causó la terrible señora que vino á casa de vuestra madre la noche en que nacisteis, Mr. Copperfield?»

Le manifesté que á la mañana siguiente, muy temprano, iba á ver á mi tía, el dragón de aquella noche, y que era una de las buenas mujeres del mundo, como se convencería plenamente si la conociese más á fondo.

quebrantada por nuestras armas y por el otorgamiento de la autonomía?

Los efectos de la autonomía han de ser esos: desintegrar, descomponer las fuerzas contrarias que constituyen la rebeldía; obrar sobre el ánimo de los blancos contra los negros en que han de ver más que nunca un peligro, porque de seguir la guerra, a pesar del nuevo régimen, había de ser para caer en otro Haití; poner más á la vista la dictadura de los extranjeros codiciosos que sobre la ruina de Cuba habían de alcanzarse; satisfacer á los no separatistas que dentro de la soberanía de España y con el *self government* han de tener ancho campo para sus aspiraciones.

Cuantas veces se les ha hecho notar á los elementos blancos que pelean el peligro negro, la hegemonía de la raza de color en la guerra, han contestado: «Eso lo resolveremos como los Estados Unidos lo han resuelto, *matando á los negros*». Pero eso ya saben los mismos que lo dicen que es imposible y que antes con Maceo y ahora con el segundo de Máximo Gómez, con el negro González, la principal fuerza de la insurrección; lo que tiene ésta de guerra de raza; es muy difícil de extirpar.

Por todo eso hay que concluir con las palabras del artículo del señor Azcárate, con su profundo estudio hecho de la insurrección.

El *self government* producirá sus efectos necesarios: distinguirá lo que está confundido, separará á los que parecen unidos y determinará en las fuerzas de la insurrección un quebranto que valdrá por muchas batallas.»

## NOTICIAS

### De la capital:

En el vapor *Bellver* que salió en la tarde de anteayer de nuestro puerto, se embarcó con dirección á Cádiz, nuestro paisano don Pascual Ribot, gobernador de aquella provincia.

En el Gobierno Militar de esta plaza se desea conocer el paradero de la familia del soldado Arnaldo Mir Sastre, para comunicarle una noticia que le interesa.

Procedente de la isla de Cabrera fondeó en este puerto ayer por la tarde á la una el vaporcito del mismo nombre.

El sábado por la mañana se estraviaron seis cucharitas de plata para tomar café; se gratificará el hallazgo y pueden entregarlo calle del Mar 49, piso tercero.

En la iglesia parroquial de San Jaime se dará comienzo el domingo próximo á la novena consagrada á San Blas especial abogado contra los males de garganta. Al anocheecer, se rezará el Santo Rosario, ocupando lue-

go el púlpito don Bernardo Matas, presbítero.

El señor Gobernador civil de la provincia en una circular inserta en el *Boletín Oficial*, encarga á los señores Alcaldes, fuerza de la guardia civil y demás dependientes de su autoridad, la busca y captura del preso Cano, fugado de la cárcel de Tineo y la de Isartell Celestine, fugado de la de Castro.

El precio medio obtenido por el trigo en esta provincia durante el mes de Diciembre último, fué de 32'18 pesetas; el de la cebada de 22'84 y el del maíz de 24'34.

El precio máximo del trigo fué de 37'50 pesetas, que lo alcanzó en Inca, y el mínimo de 25'75 en Manacor. El precio mayor de la cebada fué de 23 pesetas, que lo alcanzó en Inca y el mínimo de 14'25, en Manacor. El precio mayor del maíz fué de 25 pesetas en Mahón y el menor de 24 pesetas en Inca.

Durante la segunda decena del mes de Diciembre último se registraron en el Juzgado municipal del distrito de la Catedral 21 nacimientos y 19 defunciones.

Ayer por la tarde, no á causa del mal tiempo que no lo hacía según nos afirmaron personas peritas, sino porque así debió convenir á la empresa, suspendió su salida de este puerto el vapor correo *Lulio* que debía salir para Barcelona.

Todos los sábados y domingos del presente carnaval se celebrarán bailes de máscaras en los espaciosos salones del edificio que fué fábrica de papel de la calle de los Olmos de esta ciudad.

Agradecemos á los señores de la comisión organizadora la invitación que nos ha dirigido.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Artá haber detenido y entregado á la autoridad competente á un sujeto presunto autor de la sustracción de cierta cantidad de dinero.

—La del puesto de Lapuebla dá cuenta de haber sido cortados varios árboles de distintas fincas de aquel término municipal sin que hasta la fecha se haya podido averiguar quienes son los autores.

—Por la del puesto de Binisalem ha sido denunciado á la autoridad respectiva el conductor de un carruaje por no haber cumplido los requisitos que exige la ley.

El Alcalde de Capdepera ha remitido á este Gobierno de provincia, para su publicación en el *Boletín Oficial*, las cuentas correspondientes al segun-

do trimestre del año económico corriente.

Por la Dirección general de Establecimientos Penales se ha dispuesto que el preso José Aguiló Forteza, existente en esta Cárcel de Audiencia, continúe en la misma para extinguir la pena de un año y un día de prisión por el delito de homicidio.

El señor Delegado de Hacienda de esta provincia ha dictado una circular advirtiendo á los Alcaldes de los pueblos de la isla que antes de finalizar el mes actual deberán ingresar en la Delegación las cédulas personales recaudadas y rendimientos de cuentas, de lo contrario procederá ejecutivamente, sin perjuicio de declararles obligados al pago del total importe del pedido que hicieren.

Don Antonio Solivellas Caimary ha presentado en este Gobierno de provincia, un registro de ocho pertenencias de mineral lignito con el título de *Antonia*, enclavadas en los predios denominados *La Vocal* y *Son Arnau*, el término municipal de Selva.

Habiendo renunciado don Pedro Bofill los derechos que tenía sobre la mina denominada *San Antonio*, enclavada en el predio Son Balle, del término municipal de Lloseta, ha sido declarado franco y registrable el terreno que comprendía.

A las once y media de la mañana ayer entró de arribada forzosa en nuestra bahía, fondeando frente á la catedral, un buque de vela de gran porte de nacionalidad francesa.

Debiendo procederse á la expropiación de los terrenos para el ensanche de la carretera de Andraig, entre los kilómetros 2 y 3, el señor Gobernador de la provincia avisa á los dueños de los expresados terrenos para que en el término de 20 días presenten al señor Alcalde las reclamaciones que tengan por conveniente.

La policía detuvo ayer á un individuo presunto autor de la sustracción de gran cantidad de ropas y efectos, verificada en distintas casas de los caseríos de Son Españolet y el Terreno.

La mayor parte de las ropas sustraídas han podido ser recuperadas. El expresado individuo será hoy puesto á disposición de la autoridad competente.

¡Después se dirá que la policía no trabaja!

Un caballero que ayer tarde transitaba por la esplanada de la Lonja, fué atropellado por un carruaje, recibiendo varias leves contusiones.

El mismo conductor auxilió al referido caballero haciéndolo subir al vehículo que lo trasladó á su domicilio.

Esta noche se celebrará en los salones de las Sociedades *La Protectora* y *Asistencia Palmesana*, el tercer baile de máscaras de la presente temporada de carnaval.

Uno de los asilados de la Casa de Misericordia que ayer tarde estaba sentado en una de las ventanas de la parte alta del edificio fué acometido de un accidente, cayéndose en mitad de la calle.

Auxiliado inmediatamente fué trasladado al Hospital, donde se le curó conforme su estado requería.

Se nos ha dicho que el herido estaba bastante grave.

## Cultos para mañana

### Jubileo de Cuarenta Horas

Empezarán en San Antonio de Viana dedicadas á su Titular; á las seis y media se expondrá S. D. M. A las diez se cantará la misa mayor. Al anocheecer, Rosario, meditación, estación y la reserva.

### Otras funciones

En San Francisco fiesta consagrada á San Sebastián. A las diez se cantará la misa mayor con sermón.

### Visita á la Corte de María

A la Virgen del Tránsito, en Santa Catalina de Sena.

## TELEGRAMAS

### (De nuestro servicio particular)

#### Presentación de una partida

Madrid 21 á las 9'25 m.

*Habana.*— Se ha presentado á indulto el general rebelde Juan Masso con toda su partida, la cual está compuesta de dos tenientes coroneles, tres comandantes, un capitán, cinco tenientes y 100 rebeldes, todos armados.

### Rumor

Madrid 21 á las 9'30 m.

Circulan rumores en la Coruña de haberse amotinado los soldados que iban á embarcar hoy.

En los centros oficiales no se da importancia al suceso.

Parece que los soldados querían salir á paseo antes de la lista, y no se lo permitieron. Uno de ellos, que estaba borracho, se rebeló, teniendo que ser encerrado hasta que se embarcasen sus compañeros. Estos salieron á la calle vitoreando á España.

## Estadística.-Regreso

Madrid 21 á las 9'45 m.

Durante la última quincena murieron 115 rebeldes, se apresaron 34 y se presentaron á indulto 379.

Las tropas tuvieron 12 muertos y 93 heridos.

Ha embarcado para la península en el vapor *Alfonso XIII* el general Sotomayor y 350 soldados.

## Las Cortes

Madrid 21 á las 10'15 m.

Háblase de que el señor Sagasta tiene el propósito de publicar el decreto de disolución de las Cortes y el de la convocatoria de las nuevas, cuando se ultime el censo de las antillas, allá para primeros de Marzo.

## El cabecilla Masso

Madrid 21 á las 10'16 m.

Un telegrama oficial recibido de Cuba hace la historia del cabecilla Masso, ultimamente presentado á nuestras autoridades, señalando su importancia política y militar y su parentesco con el titulado presidente de la república cubana.

Dice además que tiene carácter de honroso militar.

La presentación de este cabecilla envuelve gran alcance y es de esperar que sea la base de la próxima pacificación de la isla de Cuba.

## De Cuba.-Noticias oficiales

Madrid 21 á las 11'10 m.

> > 11'15 m.

> > 11'20 m.

Un telegrama oficial de la Habana confirma que se han presentado el general insurrecto Masso, cinco tenientes coroneles, 14 capitanes y tenientes y 119 individuos de tropa, todos armados.

Al dejar las armas gritaron ¡viva España!

El general Aguirre pronunció un discurso de tonos patrióticos, al finalizar el cual dió vivas á los Reyes y á Cuba española, que fueron contestados por la partida insurrecta.

Los batallones de Otumba y Barbastro, operando en la provincia de la Habana batieron á diferentes partidas, hiriéndonos al teniente coronel don Joaquín Rodríguez y á un práctico.

## Lotería nacional

Madrid 21 á las 12'10 t.

> > 12'20 >

En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los siguientes números.

Con 140.000 pesetas

El número 2485, despachado en Madrid.

Con 70.000 pesetas.

El número 24393, despachado en San Sebastián.

Con 30.000 pesetas

El número 9.683, despachado en Huelva.

Con 4.000 pesetas

Los números 20088, despachado en Badajoz; 18344, en Madrid 11747, en Valencia; 6305, en Córdoba; 368, en Bilbao; 13414, en Loja; 9914, en Sabadell; 20273, en Barcelona; 16070 en Madrid; 8664, en Algeciras y 22040, en Barcelona.

## Un nuevo barco

Madrid 21 á las 1'45 t.

Se ha firmado un real decreto autorizando la construcción de un nuevo barco de 1750 toneladas que se ha de llamar *Puerto Rico*. Su importe se pagará de los fondos recaudados en la pequeña antilla.

El día del Santo del Rey se colocará la quilla en el arsenal de la Carraca.

Mencheta

370

DAVID COPPERFIELD

La sola posibilidad de volverla á ver de nuevo, pareció aterrorizarle.

—¿Verdaderamente? exclamó; ¿con que realmente, caballero?

Pero al mismo tiempo pidió su vela y subió á su cuarto no muy tranquilo.

El bueno del doctor no estaba precisamente ébrio por las continuas libaciones del vino caliente; pero estoy seguro que su tranquilo pulso había acelerado su movimiento regular de dos ó tres pulsaciones por minuto.

Sin duda no le había sucedido una cosa parecida desde la memorable noche que mi tía, contrariada, acogió tan mal la gran noticia de mi venida al mundo.

Un tanto cansado y oyendo las doce, me fui yo también á mi cuarto.

Al día siguiente pasé toda la mañana y parte de la tarde en el imperial de la diligencia de Douvres.

Mi tía (que ya usaba gafas) tomaba el té cuando yo caí en cierto modo de las nubes en medio de su antiguo salón, donde me recibieron ella, Mr. Dick y mi buena Peggoty, con los brazos abiertos y lágrimas de alegría.

Peggoty era el ama de llaves de la casa.

Cuando el ardor de las primeras demostraciones se calmó un poco y pudimos hablar tranquilamente, mi tía se divirtió mucho con el relato de mi encuentro con Mr. Chillip y el recuerdo que había conservado con ella.

Dios sabe el modo con que habló mi tía del segundo marido de mi pobre madre y de aquella *hermana-matadora*, que por nada del mundo hubiera designado mi tía con otro nombre cristiano ó pagano; Dios sabe también si mi querida Peggoty no fué el eco voluntario de lo que decía su ama del hermano y de la hermana.



XXXIII

INÉS

CUANDO nos dejaron solos, mi tía y yo prolongamos la conversación hasta bien entrada la noche; pues, aun que por las cartas que había recibido durante mi ausencia estaba al corriente de lo que me interesaba, tenía curiosidad por conocer los detalles.

Hablamos de los emigrantes á la Australia, que habían cesado de dar noticias suyas, siendo todas excelentes; Mr. Micawber, en particular, marchaba mejor que lo supusieron sus esperanzas, y fiel á sus compromisos, saldaba con una regularidad ejemplar sus cuentas con los que le habían adelantado el capital que le abrió la vía de la fortuna en el nuevo mundo.

—Juanita, dijo mi tía, había vuelto á entrar á mi servicio, como sabéis; volvió conmigo á Douvres, persuadida de que había renunciado al matrimonio; pero esto no la impidió que se casase al fin con un tabernero que hace bien sus negocios. Os lo confieso, en esta ocasión he faltado á mi gran principio, conduciendo á la novia al pie del altar y dándole una pequeña dote.

No podemos olvidar á Mr. Dick; mi tío me comunicó que había cesado de hacer copias, tratando de olvidar al rey Carlos I con esta apariencia de trabajo.

—Pero es una de las recompensas más dulces del aburrimiento de mi vida, añadió mi tía, ver libre á ese buen hombre, en vez de gemir á la monótona celda de un manicomio... Además, nadie mejor que yo puede saber lo que hay aun sano en esa cabeza.

# DESASTROSA - BARATURA - DESASTROSA

Solo por un mes--12, PLAZA DE CORT, 12--Solo por un mes

## ¡Palmesanos! Fijarse bien

Un corte de paño para pantalón por 6 reales.—Un corte de paño para traje 16 id.—Un corte de buena jerga el traje 47 id.—Un corte de magnífico tricot 52 id.—Unos calzoncillos algodón 2 y medio reales.—Una docena calcetines sin costura 24 reales.—Un precioso paraguas todo seda 26 id.

### ¡OJO OJO!

Una camisa para señora 3 reales.—Pañuelos 9 palmas y cuarto lana abrigo 5 y medio reales.—Un refajo algodón punto inglés 6 y medio id.—Medias superiores de algodón sin costura 32 reales docena.—Grandioso surtido de pañuelos estambre 6 id.—Madapolam buena clase 1 y medio reales cana.—Panas novedad para trajes de señorita.

### DERROCHE VERDAD

Franelas algodón 2 reales cana.—Paño de seda negro superior 2 y medio reales palmo.—Un precioso corte damasé negro para señorita 32 pesetas.—Sombrillas glacé superior fin de siglo 28 reales.

### IMPORTANTÍSIMO

El dueño de esta *Desastrosa Baratura* acaba de adquirir por subasta un abundante surtido en crucifijos, porcelanas finas, petacas, monederos, juguetes, tijeras, cucharas, arandelas, etc. lo cual lo rematará á precios fabulosamente desconocidos por lo barato.

Solo por un mes--12, PLAZA DE CORT, 12--Solo por un mes

### ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados  
Nacimientos: Día 19.—Varones 5.—  
Hembras 2.

Matrimonios: Día 19.—Ninguno.  
Matadero: Día 21.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes 2.—Vacas, 3.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 1.—Carneros, 1.—Ovejas, 2.—Borregos, 0.—Corderos, 97.—Cabras, 5.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 8.—Cerdas, 5.—Lechonas, 0.

### Sociedades y Corporaciones

**Banco Hispano-Colonial**  
Gänge de las carpetas provisionales, por los títulos definitivos de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Serie A.

Anuncio.—Adelantada ya la estimación de los Títulos definitivos de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Serie A, con las formalidades prevenidas en el Real Decreto de Junio último, este Banco, cumpliendo lo ordenado por el Ministerio de Ultramar, ha dispuesto que el día 1.º de Febrero de principio al cange de dichos Títulos por las Carpetas provisionales emitidas en virtud de lo dispuesto en el citado Real Decreto.

Las Carpetas deben presentarse sin cupon puesto que el cupon que llevan adherido, ha de ser pagado en 1.º de Febrero próximo haciéndose la entrega de los títulos definitivos con el cupon n.º 3, que vence en 1.º Mayo de este año.

Las Carpetas podrán presentarse desde luego, con objeto de adelantar las operaciones del cange, á fin de que desde 1.º de Febrero empiece la entrega de los Títulos definitivos.

El cange se realizará en Barcelona, en las oficinas del Banco Hispano Colonial; en Madrid, en el Banco de Castilla, y en provincias en las Delegaciones de este Banco, debiendo presentar los interesados las Carpetas debidamente facturadas.

En Barcelona y Madrid se comprobará la legitimidad de las Carpetas que se presenten por existir en dichos puntos talonarios de las mismas: las que se presenten en provincias deberán remitirse por los Comisionados á Barcelona para su comprobación.

Habiéndose consignado en las Carpetas provisionales que su cange por los Títulos definitivos tendrá lugar sin derecho á que la numeración de las Obligaciones que se reciban sea la misma que la comprendida en las Carpetas, se hace presente á los poseedores de estas, la conveniencia de que efectúen el cange antes del sorteo de amortización que se celebrará en 1.º de Abril de este año puesto que en el referido sorteo solo entrará la numeración de las Obligaciones definitivas y no la comprendida en las Carpetas provisionales. En su consecuencia los que no hayan cangeado sus Carpetas antes del 1.º de este año, quedan advertidos de que la numeración que en ella se contiene no sirve para los efectos del sorteo de amortización.

Lo que se hace público para los efectos consiguientes.

Barcelona 15 de Enero de 1898.—El secretario general, Aristides de Artífano.

### La Solidez

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores Accionistas para la general ordinaria que tendrá lugar el día treinta del corriente, á las diez de la mañana, en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad.

Sóller 19 de Enero de 1898.—P. A. de la J. de G.—Jaime J. Joy, Secretario.

### Crédito Balear

Esta Sociedad, como representante del Banco Hispano-Colonial en esta plaza, admitirá:

1.º El cupón núm. 2, vencimiento 1.º de Febrero próximo, de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, serie A, que se halla adherido á las Carpetas provisionales, y cuyo pago se efectuará por el referido Banco desde el citado día.

2.º Las mencionadas Carpetas provisionales (cortado dicho cupón), para su cange con los Títulos definitivos, según se expresa en el anuncio precedente.

Para la presentación del cupón al cobro y de las Carpetas al cange facilitará, esta misma sociedad, las correspondientes facturas.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Palma 18 de Enero de 1898.—Por el Crédito Balear, El Vocal de Turno, Francisco Alomar.

### Isleña Marítima

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la Junta General ordinaria que se celebrará el domingo 30 del presente mes, á las cuatro de la tarde, en el local que ocupan las oficinas de esta sociedad á los efectos prevenidos en los artículos 17 y 27 de los Estatutos.

Para asistir á la Junta deberán los señores accionistas tener depositadas las acciones en dichas oficinas 24 horas antes de abrirse la sesión.

Palma 19 de Enero de 1897.—El presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Secretario, Ramón Obrador.

### Últimas cotizaciones

#### facilitadas por la casa Fuster

#### VALORES LOCALES

Crédito Balear.	60 00
Cambio Mallorca.	3 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-Carriles de Mallorca.	40 00
Alumbrado por Gas.	81 00
Salinas de Ibiza.	220 00
La General Mallorca.	00 00
Bonos Municipales.	35 50
La Isleña Marítima.	57 00
B. de P. y Caja de Ahorros.	0 00

#### VALORES PÚBLICOS

Madrid 21 de Enero.	
Interior.	64 55
Exterior.	80 55
Amortizable.	77 20
Cubas 1896.	93 35
Cubas Nuevas 1890.	77 00
Banco de España.	416 00
Tabacos.	000 00
Francos.	33 00
Libras.	33 52
Aduanas.	97 20
Filipinas.	97 35
Barcelona 21 de Enero.	
Interior.	64 78
Exterior.	80 65
Amortizable.	00 70
Cubas.	93 37
Cubas 1890.	77 37

### Hospital provincial

Movimiento de enfermos día 19 de Enero de 1898.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
310	6	5	1	315

### ULTIMAS NOTICIAS

#### de la madrugada

### TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

#### Rumor falso.—Pánico

Barcelona 21 á las 2'30 t.

A causa de haberse dicho que la Caja de Ahorros tenía parte de su capital empleado en valores del ferro-carril de Francia, coincidiendo esto con la quiebra fraudulenta de una Caja de Ahorros particular que daba al tres por ciento mensual, ha circulado el rumor entre las gentes pobres de que la Caja General de Ahorros había suspendido los pagos, produciéndose el natural pánico y aglomeración de personas pidiendo la devolución de sus imposiciones.

La Caja ha devuelto todos los capitales puntualmente, habiendo aumentado las horas de trabajo.

#### Más detalles de la inundación

Barcelona 21 á las 4'10 t.

> > 4'15 >

> > 4'20 >

Los religiosos y religiosas del manicomio de San Baudilio salieron la noche de la inundación del establecimiento, salvando á varias mujeres y á un sinnúmero de criaturas que corrían inminente peligro de ahogarse.

El total de las personas recogidas por los dichos asiende á un centenar, que fueron convenientemente asistidas.

También se elogia mucho el arrojo del empleado del ferro-carril que, viendo llegar el tren sobre el puente de Besós que estaba destruido por las aguas, pasó nadando el río dando la señal de parada, evitando así una catástrofe segura, poniendo en peligro su propia vida.

En el sitio conocido por Molins de Rey la inundación derrumbó doce casas, dejando amenazado inminente ruina unas sesenta, y un centenar en estado también ruinoso.

En una fábrica de bordados de seda llegó el agua hasta la techumbre, destruyendo la maquinaria.

En San Juan se derrumbaron también varias casas, habiendo un hombre muerto agarrado fuertemente á un tronco de árbol.

En este pueblo se observó una hora antes de la inundación que en muchas casas saltaban los ladrillos brotando un chorro de agua que llegaba á gran altura.

#### Amengual

(De nuestro corresponsal particular)

#### Estado del diestro Gavira

Madrid 21 á las 9'50 n.

Ha sido sacramentado el diestro Gavira.

Los médicos desconfían de salvarlo.

Esta tarde tuvo vómitos de sangre.

Nuevas declaraciones confirman que el autor de los disparos y heridas inferidas al diestro es el inspector de policía Sr. Blanco.

#### Los conservadores

Madrid 21 á las 10'10 n.

Aunque los señores Elduayen y Duque de Tetuán no firmen el mensaje romerista, se asegura que pronto será un hecho la unión de los conservadores, guardando si se quiere cada uno la independencia de procedimientos.

#### Sorteo

Madrid 21 á las 10'15 n.

En el Ministerio de la Guerra se ha celebrado el sorteo de tres comandantes de Estado Mayor con destino á Cuba.

La suerte ha designado á los señores Molins, Escribano y Ceballos.

El *Tiempo* publicará mañana el manifiesto firmado por los señores Silvela Pidal y otros.

#### La paz en Filipinas

Madrid 21 á las 10'25 n.

Barcelona.—Noticias recibidas de Filipinas aseguran que se entregaron seiscientos mil pesos á los jefes insurrectos más caracterizados.

Dícese además que se firmó un contrato entre el representante de España en aquel Archipiélago, un banquero y un español, por el que estos dos últimos adelantaron tres millones de pesetas para pagarlos en Londres.

#### Consejo de Ministros

Madrid 21 á las 11'10 n.

> > 11'15 >

> > 11'20 >

> > 11'25 >

> > 11'30 >

> > 11'35 >

En el Consejo de Ministros que acaba de celebrarse se acordó nombrar una ponencia compuesta de los señores Capdepón y Conde de Xiquena, para que proponga las disposiciones para armonizar la petición formulada por la asociación de funcionarios civiles pidiendo que se cumpla la ley de escalafones.

Se trató de la cuestión de recursos, acordando aplazarla para otra sesión y facilitar entre tanto las gestiones que está verificando la Hacienda con el Banco.

Se aprobó el proyecto del decreto de indulto con motivo del Santo del Rey.

Este alcanza á la reclusión temporal, á la cuarta parte de las penas afflictivas, á la tercera parte de las correccionales y á la mitad de las penas menores.

Del total de éstas se exceptúan los casos de costumbre.

Comprende también á cinco reos de muerte, cuatro de ellos de la península y uno de Ultramar.

Se conceden 20 días de prórroga para que los reclusos puedan desistir de los recursos que tienen interpuestos y acogerse al indulto.

Este alcanza á quienes han disfrutado de otros.

A los presos reincidentes se les niega el indulto.

Se dió cuenta de un telegrama del Embajador de España en París solicitando en nombre de la reina Isabel el indulto para los mozos que ocultando la edad no se han filiado y se presten á servir en Cuba.

El señor Groizard dió cuenta del procedimiento incoado con motivo de las quejas formuladas por los presos anarquistas.

Se aprobaron varios expedientes de guerra, de escaso interes.

Se autorizó al señor Bermejo para practicar las obras de un nuevo edificio para el ministerio de Marina.

Se acordó que pasaran á manos del señor Puigcerver, para su exámen, varios recursos de inválidos.

El señor Capdepón dió cuenta de los sucesos ocurridos en Valencia, y de otros pequeños motines que dijo que no tenían importancia.

Se aprobaron varios expedientes para la construcción de carreteras.

El señor Correa dió cuenta de varios telegramas del general Blanco, siendo comentados favorablemente.

Se aprobó la reforma de la plantilla de inspección facultativa de los montes.

Por último el señor Gullón leyó varios telegramas de Washington, originando extensos comentarios.

Nada se habló de la disolución de las Cortes.

#### Proceso de Weyler.—Los estudiantes de Valencia.

Madrid 22 á las 12'51 m.

Ha pasado á manos del Consejo Supremo de Guerra el proceso del general Weyler.

Se asegura que se impondrá al señor Weyler un correctivo.

Valencia.—Los estudiantes han entrado hoy en las clases.

El Rector destituido ha salido hoy para Madrid para presentarse al Conde de Xiquena.

Han acudido á despedirle en la estación todos los estudiantes de la Universidad.

Mencheta

### Maquinistas

La acreditada Academia del profesor don Jaime Terrés, continúa abierta calle de San Francisco, 12, 2.º

El mejor preparado para el estómago es el Elixir á la Ingluvina Giol. Véase el anuncio en la 4.ª página.

FERRO-CARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que regirá desde el día 10 de Noviembre de 1897.

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'55 mañana y 2 tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'30 tarde. De Manacor hasta Palma y Lapuebla, á las 6'45 mañana y 5 tarde. De Manacor hasta Felanig, á las 8'45 mañana. De Felanig hasta Palma y Lapuebla, á las 7 mañana y 4'45 tarde. De Felanig hasta Manacor, á las 7 mañana. De Lapuebla hasta Palma, á las 7 12 mañana, 1 y 5'15 tarde.

De Lapuebla hasta Manacor y Felanig, á las 7'12 mañana y 1 tarde. De Inca hasta Palma, á las 6'40 mañana. El Director G., Guillermo Moragues.

Vapores Correos

SALIDAS

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller). Martes 5 tarde, para Barcelona (directo). Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia) Jueves ninguna. Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo). Sábados 9 mañana, para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia). Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante. Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo). Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia). Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia. Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo). Domingos ninguna. Servicio directo entre Mallorca y Menorca De Palma para Mahón, los sábados á las cinco de la tarde. De Mahón para Palma, los martes á las cinco de la tarde.

ENERO

22

1708.—Rogativa general en todas las iglesias.

SÁBADO

21 | Santos Vicente mártir, Anasta- sio mártir y Gaudencio.

ENERO

23

1809.—El Diario de Mallorca publicó un anuncio de vacuna.

DOMINGO

22 | Santos Raimundo de Peñafort e Ildefonso arzobispo

Advertisement for Vichy mineral water pills, mentioning 'COMPRIMIDOS DE VICHY' and 'AGUAS DE VICHY'.

En Palma, Juan Valenzuela, depositario de especialidades farmacéuticas, nacionales y extranjeras.

NO MÁS CASPA, NI CANAS ni enfermedades de la cabeza El Tricofero Padró

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras. De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10, y José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Elix'r Estomacal de Salz de Carlos

Curación segura del 88 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarras intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

BOTELLA 5 PESETAS

Serrano, 30, Farmacia, Madrid y principales de España. Palma: Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

Gimnasio Balear

Dirigido por don Miguel Muntaner. Inspector médico, don B. Munar.

5-VERI-5

Para San Juan de Puerto Rico Saldrá á últimos del corriente Enero el bergantín goleta



Virgen

capitán don José Jofre. Admite un resto de carga á flote. Para informes: Bernardo Estela, Marina, 62, frente al cuartel de caballería.

Ingertos de Olivo

Les hay para vender en el predio «Son Borrás» del término de la villa de Santa María. Informarán en Palma, calle Vicente Mat, número 8.

Alquileres

Un segundo piso en la plaza del Mercado, esquina á la calle de Darús, de muy buenas condiciones y agua á grifo. Las llaves en la tienda de harinas número 23.

Una tienda en la calle de San Miguel, número 69, con almacén, habitaciones de dormir y agua abundante.

De uno y otra informarán calle de San Miguel, 78, principal.

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA M. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extrarritmo, Vientos abdominales, Catarras del estómago, Diarreas, Elia, Convalecencia difícil, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos. Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontento, 31: BARCELONA

Depósito en Palma, Centro Farmacéutico y farmacia de Juan Valenzuela y J. Sureda y Liltaras.

ALUMBRADO INSTANTANEO con Gas ACETILENO

En el campo, en las casas y en cualquier lugar, Patentes BOFILL—Ingeniero Industrial.

Sindicato I41-I.-PALMA

Gran número de aparatos que funcionan diariamente, han demostrado ser los únicos que ofrecen seguridad completa y libres de accidentes desgraciados como ocurren en los demás sistemas conocidos.

Únicos patentados inexplorables y Automáticos produciendo gas el segundo gasógeno cuando se ha consumido el carburo del primero, sin tener que cuidarse del aparato.

Lez mucho más barato que con Petróleo y con Gas. Son los mejores, más baratos, más sólidos y de más fácil manejo y al alcance de cualquier persona.—Instalaciones de Alumbrado para poblaciones.

En Palma: Odón Colón, 9—Matadero, 22—Pelaires, 10

No más enfermos

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el ENOLATURO PADRO, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas é infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El ENOLATURO PADRO cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El ENOLATURO PADRO constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archenes, Pasticcosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificaciones de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas en España y Ultramar acreditan al ENOLATURO PADRO.

Depositarlo en Palma—DON JUAN VALENZUELA—farmacéutico, plaza de la Cuartera, número 2, y en todas las farmacias.

Fotografías-Regalo

Toda persona que compre por valor de una peseta le entregaremos un cupón-fotografía que reuniendo cuarenta cancelaremos después por un vale para una fotografía de cuatro pesetas hechas por el inteligente fotógrafo señor Truyol, Conquistador, 28.

J. Mulet y Coll, Miñonas 5 y 7

PROXIMAMENTE OTRAS COMBINACIONES

Cálculo Mercantil, Teneduría de libros, Caligrafía, Dibujo industrial.

ACADEMIA COMERCIAL

bajo la dirección de

Don José Ramonet y Riu

Clase superior por la mañana y por la noche—Honorarios 5 pesetas al mes—Palacio 31, 1.º

Imprenta de Amengual y Muntaner

BUEN CALZADO

De confección esmerada, elegante y sólida; garantizado contra toda adulteración que pueda perjudicar la salud.

Para caballero últimas novedades en botines y brogueines de los géneros propios para invierno.

Para señoras y señoritas notable colección de polacas según los mejores figurines.

Para niños completo surtido de polacas piel color, charol y becerro mate; brogueines y zapatos de varias formas.

Todas las clases mencionadas se confeccionan á medias como también cuantos otros pueden desear nuestros clientes.

Precios económicos Zapatería PARETS, San Nicolás 4-Quilat 23, Palma

Linea de vapores Transatlánticos

DE PINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA DE CABIZ—S. EN C.

Salidas fijas para las Antillas Méjico y Estados Unidos El 15 de cada mes, (viaje directo) para Habana, Matanzas, Cienfuegos y Veracruz.

El 30 de cada mes para Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Nueva Orleans.

Saldrá de Barcelona el 30 de Enero el vapor

CONDE WIFREDO

Admiten carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias.

Además, los vapores del 15, la admiten con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Taxpan, Tampico, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuacalco, y los vapores del 30, para Nueva York con trasbordo en la Habana.

Para más informes dirigirse á los representantes de la compañía señores Marti-ten y Planas, Banqueros y Comerciantes, San Juan, 20, Palma.

Giran letras sobre todos los puntos de España y principales del Extranjero. Aseguran de riesgos marítimos y de incendios, por cuenta de la gran Compañía Unión Comercial de Londres.

Fábrica de las más antiguas de España

PIANOS-J. VIDAL

Los mejores y más perfeccionados modelos verticales y á cuerdas cruzadas, con marco completo de hierro bronceado.

Garantizados por 10 años

Venta á plazos á 5 duros mensuales

FÁBRICA DE PIANOS—J. VIDAL—CALLE DE AMALIA, 38-BARCELONA

HERPES

Curánse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Está compuesta de sustancias inofensivas, habiendo obtenido dictamen altamente favorable de la Real Academia de Medicina de Palma.

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presente y por antigua que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escrofulides de la misma, erupciones, etc., etc.

Depósito general: Farmacia de las Copiñas, P. de Antonio Maura

CATARROS, Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor brea ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicina de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

—Depósito general: Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura—

La medicación Sulfurosa á domicilio

POR LAS

Gotas-madres sulfurosas de Bar

Con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos, etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarros pulmonares, tos, anginas, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 8 pesetas.—Farmacia de las Copiñas.